

El PP exige a Narbona el informe que aconseja derogar el trasvase del Ebro

Castellano y Signes caldean el debate previo a la comisión de la sequía

M. O. - Valencia
EL PAÍS - 25-04-2006

Serafín Castellano, portavoz del PP en las Cortes Valencianas, anticipó ayer que su grupo exigirá al Ministerio de Medio Ambiente "siete informes técnicos" en la primera reunión, el viernes, de la comisión de la sequía, entre ellos los dos informes que "aconsejaban la derogación" de las obras "del trasvase del Ebro" y "el cambio de trazado" de la canalización del trasvase entre el Júcar y el Vinalopó.

La comisión de la sequía, constituida hace tres legislaturas, apenas tuvo dos horas y media de vida útil antes de caer en el olvido. Pero el PP ha decidido rescatar el foro de debate parlamentario para aportar resonancia institucional a las críticas hacia ciertas decisiones del Gobierno socialista que preside José Luis Rodríguez Zapatero. El calendario de trabajo de la comisión parlamentaria alumbró el objetivo de la misma, el propio Serafín Castellano explicó ayer que las conclusiones de los trabajos en el seno del foro de la sequía serán públicos "en febrero de 2007, poco antes de la disolución de las Cortes" como paso previo a las elecciones autonómicas y municipales de finales de mayo de 2007.

Los siete informes que la comisión parlamentaria reclamará al Ministerio de Medio Ambiente, según anticipó ayer el portavoz del PP, serán "el informe que aconseja la derogación del trasvase del Ebro y el informe que aconseja el cambio de trazado del trasvase Júcar-Vinalopó"; otros dos sobre la calidad del agua en las tomas de Cortes de Pallars y el Azud de la Marquesa, los dos puntos desde donde debía partir el trasvase entre el Júcar y el Vinalopó y desde donde partirá realmente; un informe sobre el año hidrológico 2005; y otros dos sobre el grado de ejecución del programa Agua en las cuencas de la Comunidad Valenciana y sobre el grado de ejecución de las desalinizadoras previstas por el Gobierno.

"Supongo que los remitirán en un plazo muy breve", ironizó Castellano, "me imagino, quiero imaginar que los tendrán hechos, que el Ministerio de Medio Ambiente decidió derogar el trasvase a partir de un informe, no porque un determinado gobierno fuera del PP".

Las insinuaciones de Castellano recibieron cumplida réplica de parte de Francesc Signes, secretario de Medio Ambiente de la ejecutiva del PSPV, quién advirtió de que los populares "creen que van a por lana y pueden salir trasquilados".

Signes explicó que la modificación del trazado del trasvase entre el Júcar y el Vinalopó se tuvo que acometer porque la gestión del anterior Gobierno, que presidía José María Aznar, fue más que dudosa.

"Los informes sacarán a la luz las mentiras del Gobierno de Aznar" sobre el trasvase entre el Júcar y el Vinalopó, señaló Signes, "y pondrán de manifiesto cómo los técnicos alertaron" de la inviabilidad de trasladar agua hacia el Vinalopó desde la toma de Cortes ante los riesgos que corría todo el valle del Júcar si se reducían las aportaciones de caudal.

Más allá de los informes técnicos, Castellano esgrimió el texto del nuevo Estatut para exigir a los socialistas valencianos que cumplan escrupulosamente el Artículo 17, que consagra "el derecho" de los valencianos a disponer del agua que necesitan.

La Diputación General de Aragón, que preside el socialista Marcelino Iglesias, ha planteado un recurso de inconstitucionalidad contra el artículo en cuestión, porque interpreta que establece el derecho de los valencianos a recibir aguas del Ebro.

Los socialistas valencianos insisten en que apoyan el Estatut en su integridad y tal como está redactado, recuerdan que no han renunciado a los trasvases, pero también apuntan que el agua puede obtenerse a partir de diversas fuentes, como el mar, por ejemplo, y no necesariamente del río Ebro.

El PP parece convencido de la posibilidad de abrir brecha entre los socialistas de ambas comunidades autónomas y Castellano retó al PSPV a implicarse "a fondo" en el desarrollo legislativo del Estatut.

"A los socialistas parece que les preocupan cuestiones relativas al audiovisual o a la publicidad institucional", comentó Castellano, "y no quieren abordar cuestiones como los derechos sociales y otros asuntos fundamentales, como el derecho al agua, por ejemplo".

La comisión para la sequía se constituirá el próximo viernes. El debate está servido al convertir en ariete contra el Gobierno un foro de las Cortes. El PP también anuncia la comparecencia de no menos de 25 expertos.